



# ASSEMBLÉE NATIONALE

## 8ème législature

### Generalites

Question écrite n° 39289

### Texte de la question

M Emile Koehl rappelle a M le ministre d'Etat, ministre de l'economie, des finances et de la privatisation, que le deficit extérieur américain atteint a l'heure actuelle 160 milliards de dollars, soit un peu plus de 3 p 100 du produit intérieur brut américain, soit a peu pres 1 p 100 du produit intérieur brut mondial. De 1984 a 1986, ce sont les particuliers qui ont finance ce deficit, pour moitié les Japonais et les Allemands, pour l'autre moitié le reste du monde. Or, en 1987, ce sont les banques centrales qui ont prete aux Etats-Unis de quoi financer leur deficit extérieur. Cette situation ne peut se prolonger indefiniment si on veut aboutir a un nouvel ordre monetaire mondial. Une solution heureuse consisterait a reduire le deficit américain de 160 a environ 60 milliards de dollars d'ici 1995. Il y faudrait trois conditions : d'abord, une baisse lente, reguliere de la valeur du dollar jusqu'au cours de 1,20 mark ou 130 yens ; ensuite, une reduction relativement lente de la croissance américaine ; enfin que les pays crediteurs qui sont le Japon et surtout l'Allemagne accelerent leur croissance. Il lui demande, d'une part, si ce scenario lui semble souhaitable pour l'economie française, d'autre part, s'il ne faut pas craindre soit une remontee des taux d'interet, soit une hausse de l'inflation américaine dans l'hypothese ou les Etats-Unis refuseraient de reduire leur deficit extérieur.

### Données clés

**Auteur :** [M. Koehl Émile](#)

**Circonscription :** - UDF

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 39289

**Rubrique :** Politique economique

**Ministère interrogé :** économie, finances et privatisation.

**Ministère attributaire :** économie, finances et privatisation.

### Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 18 avril 1988, page 1608